



JUAN PABLO ABADIA LOPEZ

DR. SERGIO JIMENES RUIZ

Ensayo

INTERCULTURALIDAD

PASIÓN POR EDUCAR

2

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 06 de enero del 2023

TRADICIONES DE LAS COMUNIDADES INDIGENAS

En interculturalidad podemos ver los usos y costumbre de cada persona o comunidad de esta manera hemos visto como cada persona con el paso del tiempo va adaptando su manera de creer o seguir con su cultura ya que esta en algunas ocasiones va cambiando y claramente esto va dependiendo de cada persona ya que si recordamos cada persona tiene su propia cosmovisión puede que la diferencia sea mínima, pero eso es lo que nos diferencia de cada uno y eso es lo interesante de la interculturalidad.

En la diferencia de las comunidades y sus culturas también se puede ver los espacios físicos territoriales que son definidos por la posición, podemos ver historias comunes que van circulando de boca en boca y también de una generación a otra, de una variante en la lengua del pueblo, y con eso el cambio de idioma, en una organización que lo define político cultural, social, político, civil, económico y religiosos, también en un sistema comunitario de procuración y una administración de justicia.

Las comunidades indígenas en los altos de Chiapas tienen una concepción de comunidad muy arraigada a sus creencias, por ejemplo, la comunidad indigne Chamula para estos la comunidad es solo una unidad o utilizando sus propios conceptos es una sola alma, al ser una sola unidad es incapaz de aceptar diferencias en su interior, así como tampoco admitirá cambios y siempre necesitara de la ayuda colectiva.

Después de la conquista existieron distintos cambios en las culturas indígenas, que podemos ver esos cambios desde su religión hasta como están en la actualidad, estos son los puntos más importantes o factores que cambiaron las comunidades indígenas

- Epidemias
- Colonización
- Imposición de formas policías y sociales

Claramente de esta conquista surgieron cambios en la comunidad y una de ellas fue que salieron los ladinos que son las personas mestizas hispanohablantes fruto de la mezcla entre los conquistadores españoles con la población indígena.

El tequio es la realización de un trabajo totalmente obligatorio para los miembros de la comunidad en obras de uso comunitario, como puede ser la construcción de un edificio arreglar

cierto espacio público, una característica importante del tequio es que tiene que ser de conveniencia para toda la comunidad.

La mayoría se centra en la religión y en conocer las prácticas indígenas sobrenaturales, para poder facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar a la colonia.

La obra de conceptos primitivos de la enfermedad de forest elemet nos dice, que clasifica los conceptos etimológicos primitivos en cinco categorías

- hechicería
- quebrantamiento de una tabú
- instrucción de un objeto maléfico

El sistema de cargo nos dice que, son responsabilidades comunitarias las cuales son respetadas y reconocidas por los miembros de la comunidad, al pertenecer a estos cargos se gozará de prestigio y respeto, estas responsabilidades son cívicas y religiosas, son cuatro categorías:

- Alguacil o topil
- Mayordomo
- Regidor
- Alcalde

Una de las consecuencias de la modernidad que hemos estado perdiendo como sociedad son Armonía – solidaridad social - relaciones armónicas con la naturaleza.

Cada vez se requiere cada día más de médicos, los médicos en las localidades de la región se encuentran en luchas por la legitimación y el reconocimiento de sus saberes y su conocimiento por parte de las constituciones cosmopolitas.

La ciencia es capaz de agregar elementos cuyos orígenes no son científicos en el momento que se otorga dentro del campo discursivo científico- instrumental.

La globalización cultural es la convergencia y divergencia de fenómenos homogenizaste y hetrogenizantes

Sabemos que las medicinas alternativas no solo las utilizan las comunidades si no también la personas en general. Y esto es gracias a la modernización cultural que comprenden un poco más acerca de las medicinas alternativas y tradicionales y una de las zonas donde podemos encontrar mucho conociendo es en las comunidades indígenas y en ellas como en la antigüedad nos pudieron dar una manera de curar enfermedades con la fango terapia

BIBLIOGRAFIA

Gómez Peralta, 4 (2005). Los usos y costumbres en las comunidades indígenas de los Altos de

Chiapas, como una estructura conservadora, Estudios políticos (México) (5),121-144

Diaz. S. I (2010) Modernidad alternativa medidas locales en los Altos de Chiapas. Nueva antropología, 11-13

Baurgenesis, p (2016) El extraordinario poder curativo de la arcilla. De veinte ediciones.

Bernal, L (S.P) Hidroterapia. Luis Bernal

